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立法院公報 第 105 卷 第 17 期 委員會紀錄 

王主任委員儷玲：我們其實是有請求衛福部的同意了…… 

主席：我唸給大家聽：今天健保會 35 名來自醫界、雇主等代表的委員一致表達反對並作出決議，

將去函金管會要求撤銷此一作法，痛斥此舉根本是利用國家資源圖利財團，衛福部健保署與會

代表也表示對此事曾表達反對，但不被接受，所以要求金管會後果自負。形同被挾持，他講得

不好聽耶！因為有這個辦法，如果你們撤回這個作法，那此一提案就沒有必要了嘛！最新的新

聞是這樣子，而且 35 個委員一致聯名，現在的麻煩是在這裡！所以你們跟他們沒有講好喔！ 

吳局長裕群：其實這個之前跟衛福部都有討論過，適法性也都沒問題，現在有一個氛圍，就是擔心

健保上的資訊都會被業者利用，有這一個問題。 

主席：你的講法沒錯，不過現在等於是跟健保署又槓上了。 

王主任委員儷玲：那我們撤案好了…… 

吳局長裕群：如果衛福部也反對，這個案子我們就不做好了，再跟衛福部…… 

王主任委員儷玲：給我們時間檢討，然後我們跟衛福部再進一步溝通，這樣好不好？ 

吳局長裕群：對，再洽衛福部檢討，如果有…… 

王主任委員儷玲：暫緩沒有問題，我們可以再去溝通。 

主席：「要求金融監督管理委員會應即暫緩實施」…… 

王主任委員儷玲：還沒有得到同意之前不會實施。 

主席：「應即檢討撤銷，並與衛福部協商」…… 

吳局長裕群：「暫緩實施並洽……」，現在是暫緩、不做嘛！那就再洽衛福部及大眾意見以後，再

看要不要做。 

主席：陳賴委員素美、江委員永昌，因為他們現在已經決定不做了！看文字要怎麼樣再…… 

陳賴委員素美：建議文字修正為「應即暫緩實施」，請金管會跟衛福部重新洽商適法性之後再決定

。 

主席：我把最後一段後面的文字再唸一遍：「爰此，建請金融監督管理委員會應即暫緩實施，並要

求金管會與衛福部就適法性及民眾權益進行協商討論。」 

江委員永昌：現在是寫「適法性」，坦白講，他們早就把法令澈底研究過了，只是民眾觀感跟…… 

主席：因為現在衛福部健保署那邊有意見。 

這樣啦！你們再跟他們商量一下看要怎麼做，這就暫時不要實施嘛！商量一下要怎麼做，皆

大歡喜啦！ 

本案按照修正意見通過。 

王主任委員儷玲：謝謝召委。 

（協商結束） 

主席：經協商，臨時提案第 1 案最後一段修正為「為確保金融市場之穩健發展、維護投資人權益，

爰要求爾後複雜性高風險之衍生性金融商品應經主管機關審核通過後，始得發行銷售。但交易

對象為專業機構投資人、高淨值投資法人，不在此限。中央銀行及金融監督管理委員會並應儘

速配合檢討，修訂相關規定。」其餘照案通過；臨時提案第 2 案倒數第三行修正為「爰此，建


